

Avanza el reciclaje de plástico (El Financiero 20/01/11)

Avanza el reciclaje de plástico (El Financiero 20/01/11) Esther Arzate / enviada Jueves, 20 de enero de 2011

- Invertirá Inboplast 125 mdp para instalar 22 plantas.
- Jalisco produce 15% de bolsas en México.
- Consume al año 145 mil ton. de resina.

ARANDAS, Jal., 19 de enero.- El presidente de Inboplast, Juan Antonio Hernández, puso en marcha el Programa Nacional de Inversión Sustentable mediante el cual se instalarán 22 plantas de reciclaje de plástico que supondrá una inversión de 125 millones de peso. Durante la inauguración de una planta de reciclaje en este municipio de la empresa Anguiplast, el dirigente señaló que Jalisco es el segundo productor nacional de bolsas (15 por ciento del total nacional), después del Estado de México, y es una de las principales entidades de impulso al reciclaje de plástico. Jalisco consume 145 mil toneladas al año de resina para la fabricación de bolsas y películas plásticas y el 89 por ciento de la producción estatal se concentra en los municipios de Tlaquepaque, Guadalajara, Tlajomulco y Arandas. Informó que durante 2010 el volumen de material reciclado incorporado a las bolsas plásticas fabricadas en México se incrementó en 22 por ciento para alcanzar 42 mil 750 toneladas en el año, y con el desarrollo del plan se elevará el material reutilizado del 18 al 40 por ciento en los próximos cinco años. Acompañado por la secretaria del Medio Ambiente de Jalisco, Martha Ruth del Toro, y el titular de la Secretaría de Promoción Económica del estado, el dirigente destacó que el incremento en el reciclaje de plástico implicó no sólo un menor volumen de importaciones de basura de Guatemala y Estados Unidos principalmente, sino también se evitó el uso de 470 mil barriles de petróleo crudo que se hubieran consumido para la elaboración de polietileno virgen. Para facilitar el uso de plásticos para su reutilización, Inboplast lleva a cabo convenios con gobiernos municipales y estatales, a fin de promover la separación de residuos desde los hogares a través de esquemas novedosos de recolección, destacó el presidente de la Asociación Nacional de Industriales de Bolsa Plástica (Inboplast). En su oportunidad, el director de Anguiplast, José Antonio Anguiano Hernández, precisó que la planta de reciclaje que fue inaugurada representó una inversión de más de 25 millones de pesos y tiene capacidad para procesar 600 toneladas mensuales de productos plásticos. Con el inicio de operaciones de la planta de reciclaje comienza el Programa Nacional de Inversión Sustentable y se contribuye a elevar el uso de material plástico y la recuperación de los recursos no renovables, precisó. El programa en Jalisco considera la puesta en marcha de ocho plantas de reciclaje, las cuales impulsarán la creación de 400 empleos directos y mil 500 indirectos, los cuales se sumarán a los más de seis mil existentes en ese sector industrial del estado. En tanto, la secretaria del Medio Ambiente de Jalisco, Martha Ruth del Toro, lamentó que el plástico para reciclar se tenga que importar de Norte y Centroamérica, mientras México entierra la materia prima (plástico) en rellenos sanitarios y tiraderos. Reveló que está detenida una inversión de 50 millones de pesos en la entidad, para la construcción de un relleno sanitario tecnificado que considera sistemas de separación de basura para su posterior reutilización, pero confió en que el proyecto avance para continuar en la acción del cuidado al medio ambiente.